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Une nouvelle formule 

C’est en nous réunissant 
régulièrement, pour échanger nos 
expériences, pour activer nos 
réseaux et pour partager des 
moments de convivialité que nous 
ferons de notre association de 
diplômés un vrai atout pour chacun.  

 
La newsletter de l’Association des Diplômés de Mines Douai 

- 16 mai : Journée Annuelle à 
Reims et Assemblée générale 
Extraordinaire 
- 13 juin : Jubilés en 5 
- du 15 au 18 octobre : voyage à 
Vienne 
- 10 octobre : Comité National 
(Paris) 
 
Ces dates ne concernent la vie de 
l’Association qu’au niveau 
national. Pour plus de dates et 
notamment celles de vos groupes 
professionnels et régionaux,  vous 
pouvez consulter l’annuaire en 
ligne 

 
 

http://minu.me/dfpi/d  

TIERS SORTANT 

Journée Annuelle de l’ADMD 

Nouvelle formule des traditionnels congrès annuels, la Journée Annuelle 2015 est l’occasion de 
nous retrouver dans un cadre agréable, pour un moment adapté aux attentes de tous et notamment 
des préoccupations professionelles et de réseau. 

Une journée organisée avec vous 
 

RESEAUX SOCIAUX 

 
 

http://minu.me/6e8e 
 

 
 

 
 

http://minu.me/6e8f 
 

 

 

Ont été élus pour le 
renouvellement du tiers sortant : 

 
- Etienne BRUANT (313 voix) 
- Jean-Pierre DAVID (313 voix) 
- Jean-Pierre HILLEWARE (309 voix) 
- Benoit THIRION (316 voix) 
Pour rappel, le Comité National est 
composé des présidents des groupes 
(régionaux et professionnels) ainsi 
que de 12 membres élus 

La Journée Annuelle de l’ADMD est une belle opportunité pour cela ! Ton association te propose 
cette année une nouvelle formule, tant sur la forme que sur le contenu 
 

 
 

 Deux parties 
La journée est divisée en deux 
parties : une dédiée à 
l’Assemblée Générale ordinaire 
annuelle et l’Assemblée 
Générale extraordinaire et à la 
présentation des actualités de 
l’Ecole suivie de discussions sur 
des sujets professionnells et de 
réseau. L’autre tournée vers 
des activités touristiques de 
découverte de Reims. 
 
Sans oublier la visite d’une cave 
et un repas final commun ! 

Afin d’organiser au mieux cette journée et de renouveler le 
concept des traditionnels congrès, une enquête en ligne a été 
menée au mois de mars. Un grand merci aux 276 diplômés qui 
ont répondu, et qui ont indiqué pour 87 d'entre eux être 
disponibles. 
Cette Journée Annuelle, nous l’avons organisée en respectant les 
souhaits de la majorité : présentation des actualités de l’Ecole,  
 
 

 

conférence, temps d’échange, intérêt sur le thème de l’entreprenariat et la visite de cave pour finir 
la journée. 
 

Les inscriptions sont toujours ouvertes : 
Inscrivez-vous très facilement et rapidement en ligne sur 

http://www.mines-douai.org/shortUrl/161 ! 

La seule participation à l’AG et l’AGE de l’ADMD est gratuite 

http://minu.me/dfpi/d
http://www.mines-douai.org/shortUrl/161
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Avenir de l’Ecole : où en est on ? 
 

Dans le précédent numéro, nous faisions l’état des lieux du projet de fusion avec Telecom Lille, ainsi qu’un point d’étape sur la création de 
l’Institut Mines Telecom. Nos commentaires posaient quelques questions par rapport à ces deux opportunités ; loin d’être méfiant vis-à-
vis de ces deux évolutions pour notre Ecole, il s’agissait au contraire d’être vigilant sur ces deux points cruciaux, pour l’avenir de notre 
Ecole. 
La réunion avec la direction de l’Ecole que nous mentionnions alors a eu lieu et nous a permis de mieux comprendre encore les enjeux et 
pièges éventuels de ces évolutions.  
 
Mieux encore qu’un compte-rendu exhaustif, nous vous proposons l’analyse - sur les deux points – de Jean-Claude DURIEZ. Diplômé de la 
promotion 1971, Jean-Claude connait parfaitement les tenants et aboutissants de ces sujets, puisqu’il fut directeur de notre Ecole de 2005 
à 2011, après avoir été directeur adjoint de l’Ecole des Mines d’Alès et de celle d’Albi, et directeur des Mines de Nancy. 
 
 
 

Les écoles des Mines ont décidé il y a trois ans, sous l’impulsion de leur tutelle, de s’associer pour s’intégrer à terme 
à l’Institut Mines Télécom. Je suis de ceux qui ont défendu ce projet et milité pour qu’il ne reste pas une simple 
réforme administrative. Pour moi l’Institut Mines Télécom doit intégrer toutes les écoles des Mines et il ne doit en 
manquer aucune sous quelque prétexte que ce soit, ou alors cette évolution serait vidée de l’essentiel de sa 
substance et perdrait tout intérêt. 

Sur l’intégration de l’école à l’Institut Mines Télécom 

L’Institut doit être une instance de réflexion stratégique, il doit laisser une très large autonomie aux écoles, lesquelles sont confrontées à 
des réalités locales fort variées. Il doit toutefois être attentif à la cohérence d’ensemble des actions significatives de chacune de ces écoles 
et il doit le faire en toute transparence. En particulier les évolutions dans l’IMT ne doivent pas être sources de dissensions propres à 
éloigner les diverses écoles de l’objectif d’un recrutement homogène pour leurs formations d’ingénieurs généralistes. 
 
Dans ce contexte, je souscris à la volonté exprimée par le vice-président  du Conseil général de l’économie, de l’industrie, de l’énergie et 
des technologies, de finaliser la réforme engagée. 

Sur la fusion avec Telecom Lille 

Cette évolution interroge sur un certain nombre de points. Elle présente une opportunité et des difficultés. 

Sur l’opportunité 

 
 
Télécom Lille est un Groupement d’Intérêt Économique (GIE) 
regroupant l’Institut Mines Télécom, l’Université de Lille et le 
monde économique. Le rapprochement de l’École des Mines de 
Douai avec Télécom Lille pourrait permettre de constituer un GIE 
d’une géométrie élargie, avec un conseil d’administration très 
largement ouvert sur le monde économique mais au sein duquel 
l’université conserverait sa place. Cette évolution semble a priori 
se heurter à la volonté exprimée au point précédent.  
 
La suppression du GIE actuel marquerait l’éclatement de 
Télécom Lille et la perte d’une partie significative de ses moyens 
et de son originalité. Le regroupement avec l’École des Mines de 
Douai dans ce contexte serait particulièrement dommageable.  
 
Par contre la constitution d’un nouveau GIE entre l’Institut Mines 
Télécom, concomitamment avec l’intégration de l’École des 
Mines de Douai dans l’institut est une solution conforme à la 
volonté du Conseil général de l’économie, de l’industrie, de 
l’énergie et des technologies. 
 
Le nouveau GIE incluant dans son conseil d’administration la 
Région, pourrait constituer ainsi un  atout tant pour l’Institut 
Mines Télécom que pour la nouvelle école Mines Télécom du 
Nord. 

Sur les difficultés 

 
 
Télécom Lille ne possède pas de recherche propre, la politique de 
recherche de la nouvelle école nécessitera une volonté de 
convergence liée à une exigence de qualité tant sur le plan 
académique que sur celui de son appui aux entreprises.  
 
En matière de recrutement les écoles sont sur des créneaux 
différents. Il sera nécessaire - à mon avis - d’adopter pour la 
formation phare un diplôme d’ingénieur généraliste et un 
recrutement à Bac+2 tel que pratiqué à Douai, sans oublier 
l’objectif que notre école s’est donné de recruter sur le concours 
Mines-Ponts. C’est une condition sine qua non de réussite. 

Mines Douai : 28ème école d’ingénieur et 3ème Ecole des Mines ! 
 
Mines Douai se classe à la 28ème place des 118 écoles classées et la 3ème Ecole des Mines du classement de l’Usine Nouvelle 2015. 
L'Ecole présente d'excellents scores sur l'insertion des diplômés (83 points sur 100) et à l'international, avec une progression dans le 
classement dans tous les domaines (insertion des diplômés, recherche et international). 
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  Zoom sur le projet de fusion Mines-Douai / Télécom-Lille 
Ça bouillonne !  

 

Annoncée lors du Conseil d’Administration de l’Ecole des Mines de Douai de novembre 2014, l’étude de faisabilité du rapprochement de 
Mines Douai et de Télécom Lille a démarré en janvier 2015. Ce travail est mené conjointement par les directions des 2 établissements, et 
passe par une étude approfondie des différents aspects du projet au travers d’une dizaine de groupes de travail créés et pilotés chacun par 
un binôme Mines Douai – Télécom Lille, comme indiqué dans le n° 73 de Douaisien Infos. 
 

Rappel des différents GT 

Formation 

 Offres de formations – Offres de diplômes  

 Recrutement 

 Apprentissage et Alternance (dont stages)  

 Profil des diplômés (émergence de nouvelles compétences)  

 Ambition pédagogique (e-learning, créativité, amphi) 

Recherche 

Finances, moyens généraux, logistique 

Ressources humaines 

Systèmes d’information 

Partenariats et relation avec les entreprises 

Communication 

Statut 

Relations internationales 

Vie étudiante 

 
Les questions clés qui apparaissent, tant aux yeux de la direction de notre école que de ceux des représentants de l’association des Diplômés 
portent sur les points suivants : 
 

L’ADMD est progressivement 
intégrée à ces 3 groupes, 
conformément à sa demande 

Formation 

Recrutement : post-bac/ post-CPGE  
Commentaire de l’ADMD : Il faudra converger le plus rapidement possible sur un recrutement commun à bac+2 pour la formation 

d’ingénieurs généralistes, si la logique est retenue d’aller vers le concours Mines-Ponts, au travers de l’IMT. 

Offre de formation et diplôme(s) délivré(s) 
Commentaire de l’ADMD : La meilleure visibilité sera atteinte, en cas de fusion, si le nouvel établissement est unique,  si il délivre un seul 
diplôme « principal », et propose une seule offre de formation homogène. 

Ambition pédagogique / cursus en Anglais 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Statut de la nouvelle école / montage avec l’université 

Commentaire de l’ADMD : La direction de l’IMT a annoncé sa volonté 
de conserver le GIE qui permet d’organiser un partenariat intelligent 
avec l’Université. Il faudra, dans cette hypothèse, que l’IMT renforce 
sa position dans le GIE pour valoriser l’apport de Mines Douai ; 
attention dans ce cas à la perte d’identité « Mines Douai » dont 
l’échelon serait ainsi supprimé entre l’IMT et « Mines-Télécom 
Nordiste » recomposée.   
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Notoriété de la nouvelle école 

Commentaires de l’ADMD : La croissance des capacités en volume et 
la possibilité de mixer les caractéristiques qualitatives des 2 types de 
formation, peuvent déboucher sur une offre d’excellence reconnue 
au niveau international ; cependant, il y a lieu de rester vigilant sur 
les critères déterminants dans les classements des grandes écoles et 
universités (qualité des formations, ouverture aux entreprises, 
crédibilité des recherches,…) 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Vie étudiante / Organisation 

Localisation des enseignements (dont les options) 

Hébergement 

Activités associatives et esprit « école » associé. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Commentaires de l’ADMD : il faut veiller à préserver les périodes de vies 
collectives afin de permettre aux élèves d’apprendre à se connaître et de créer 
cet esprit maison bien utile pour l’efficacité des réseaux après l’école ; les écueils : 
1-volonté de rentabiliser les MDE grâce au grossissement des promotions, au prix 
d’allers et venues incessantes des élèves entre les 2 sites, 2-grossissement des 
promotions (jusqu’à 400 élèves ?) 

 
Calendrier à venir révisé et présenté au Conseil d’Administration de l’Ecole du 12 mars dernier : 

Juin 2015 Rapport d’étape aux organes délibérants 

15 octobre 2015 Remise du rapport d’étude de faisabilité 

Novembre 2015 Présentation pour prise de décision aux organes délibérants (Douai : 6/11 ; Lille : 20/11) 

Juin 2016 Statut nouvelle école 

Avril 2017 Validation de la nouvelle offre de formation 

Septembre 2018 Habilitation nouveau(x) cursus, nouveau(x) diplôme(s) 

 

Ce rapport d’étape vous 
sera diffusé avant l’été 
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  Groupes 
 

Le Groupe Ile-de-France a organisé le samedi 7 février une visite du 
Musée des Arts et Métiers. Les participants ont pu suivre un parcours 
sur le thème "Inventeurs et entrepreneurs d’exception" traitant de 
nombreux sujets : télécommunications, énergie, génie civil… 
 

 
 
Pour terminer cette matinée riche en enseignements, le groupe a 
assisté à une reconstitution commentée de l’expérience du Pendule 
de Foucault. 
 

La prochaine sortie du groupe IDF aura lieu le samedi 23 
mai à Paris, avec au progamme le musée de la maison 
Balzac le matin, suivie du musée de l’architecture au 
Palais de Chaillot l’après-midi. Inscrivez vous sur : 

http://www.mines-plus.org/shortUrl/2wp 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Groupe Ile-de-France 

Lancement du groupe pro  Informatique 

Le groupe pro informatique est en cours de construction, une 
enquête sera lancée en ligne début mai pour mieux cibler vos 
attentes en terme de contenu...  les intéressés peuvent cependant 
déjà contacter Ludovic DESGARDIN (promo 2000) 

ludovic.desgardin@mines-douai.org 
 

Lancement du groupe Suisse 

Groupe Sud 

Le groupe Suisse vient de se créer ! Pour tout renseignement, vous 
pouvez contacter son président Benoît DEMARLE 

+41 79 309 58 53  
benoit.demarle@mines-douai.org  

 
 

Les Groupes Languedoc-Roussillon et Provence Côte d’Azur de 
l’Ecole des Mines d’Alès nous ont invités à la Sainte Barbe qu’ils 
organisaient  en Camargue à Méjanes le 13 décembre 2014. 
L’accueil a été très sympathique dans une ambiance gitane. Le 
président HERIAKIAN y a poussé la chansonnette. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Prochaine sortie : Notre camarade Hervé LUQUET 
nous prépare la visite d’ITER qui devrait avoir lieu le 
samedi 30 mai.  

 
 
 

Retour sur la Journée "Training Emploi" 
 
Cette journée animée par le Service Emploi Carrière s’est déroulée le 23 février à paris au siège de l’Institut Mines Télécom. 
6 diplômés étaient présents (4 de la promo 2014 dont 1 Alésien, 1 de la promo 2013 et 1 de la promo 2012).  
Sarah BESSIE, coordinatrice réseaux de Mines Alès Alumni, avait également fait le déplacement depuis Alès. 
 
La matinée a été consacrée à l’analyse de leur méthodologie de recherche d’emploi et de leur positionnement sur le marché du recrutement de 
jeunes diplômés grâce à une initiation à la méthode du Personal Branding. 
L’après-midi, une chargée de recrutement du groupe Sopra Steria leur a proposé des simulations d’entretien d’embauche, en alternance des 
bilans individuels réalisés par Cécile LEROY. 
 

En partenariat avec l’Ecole des Mines de Douai, 
l’Association met à disposition des Diplômés un 
accompagnement à la mobilité professionnelle à 
travers le service Emploi et Carrière. 
 
Vous pouvez solliciter notre équipe pour tout ce 
qui concerne la gestion de votre parcours 
professionnel : évolution de vos responsabilités, 
prise de fonction dans une nouvelle entreprise, 
réorientation, recherche de formation, projet de 
création d’entreprise ou recherche de nouvelles 
opportunités, n’hésitez pas à prendre contact 
pour un premier entretien-bilan autour de vos 
besoins. 
 
Cecile LEROY : +33 3 27 71 20 11 
cecile.leroy@mines-douai.fr  
 
Annie HURTEVENT : +33 27 71 20 64 
(dépôt des offres d’emploi) 
annie.hurtevent@mines-douai.fr  

http://www.mines-plus.org/shortUrl/2wp
mailto:ludovic.desgardin@mines-douai.org
mailto:benoit.demarle@mines-douai.org
mailto:cecile.leroy@mines-douai.fr
mailto:annie.hurtevent@mines-douai.fr
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  Mines+ : du G4 au G3… 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Malheureusement, cette bonne volonté affichée a beaucoup de mal à être mise en œuvre, la création de l’association commune n’est toujours 
pas effective : après une hésitation initiale d’Alès, Nantes a depuis fait sécession, après un long silence. Nous avons en effet découvert mi 2014 
que l’association nantaise s’était rapprochée de celle de Télécom Bretagne et de Télécom Sud Paris en créant une nouvelle structure associative : 
Mines Télécom Alumni (MTA), tout en déposant la marque et le nom du site Web correspondant. 
Nous avons donc enregistré, comme les associations d’Albi et d’Alès la rupture de fait de Nantes vis-à-vis du projet Mines+, alors que son 
président nous invite depuis « amicalement » à rejoindre MTA. 
Cet état de fait subi remet en cause des opérations communes assurées depuis de nombreuses années, principalement en communication. 
Certaines ont fait l’objet d’engagements contractuels (annuaire) d’autres ont nécessité récemment beaucoup de travail (modernisation du site 
Web). 
 
 

L’évolution récente 
Nantes a décidé de créer son propre annuaire (en collaboration avec ses « nouveaux   partenaires » de MTA), alors qu’elle était encore engagée 
en 2015 dans le contrat à 4 avec notre éditeur SEFE. Outre les difficultés de mise en œuvre de ce contrat pour cette 3ième année, se pose la 
délicate question de la répartition des ristournes venant des insertions publicitaires (pour quelles associations ?) et du « fairplay » de l’éditeur 
(qui serait le même) dans l’attribution de ces insertions (pour quel annuaire ?). 
Concernant le site Web en cours de modernisation, Nantes a annoncé qu’elle assurerait sa quote-part dans le financement, mais a exigé 
l’élimination de toute référence aux fichiers nantais et la suppression de toutes connexions avec ses réseaux, ce qui a également pour 
conséquence la disparition des nantais de l’annuaire en ligne sur le site internet. 
 
 

 
 

L’attitude pour l’avenir 
Au lieu de gérer des objectifs de pouvoirs ou de prédominance, au prix de renoncements voire de trahison, Douai estime qu’il est bien plus utile 
et fortement attendu par nos Diplômés de proposer des contenus répondant à leurs attentes, dans des manifestations mutualisées, au travers 
de Mines +. Nantes sera traitée comme les autres associations de l’IMT. D’ores et déjà, les groupes professionnels offrent des opérations 
communes aux associations d’Albi et d’Alès. 
Parallèlement, un travail de rapprochement doit être engagé avec ces associations ; ces sujets sont abordés lors de réunions des présidents 
semestrielles organisées depuis 2012. La dernière devait avoir lieu début mars 2015, mais elle a été reportée à la demande du nouveau président 
d’Intermines, après l’annonce de l’accélération de l’intégration dans l’IMT. Elle devrait être reprogrammée avant l’été. 
Dans un premier temps, au-delà des supports communs de communication (site Web et annuaire) qui sont pérennisés, certaines collaborations 
sont d’ores et déjà engagées, au travers d’une grille de « partageables » en cours de création : Association seule ou Mines+/G3 ; de même, des 
socles communs seront créés aux messages diffusés aux diplômés. La mise au point de ces actions est assurée grâce à des réunions téléphoniques 
déjà programmées des présidents du G3 à un rythme trimestriel, afin d’augmenter le nombre d’opérations coordonnées entre nos 3 associations 
Enfin, un rendez-vous périodique permettrait une rencontre commune (telle celle de 2011) ouverte à l’ensemble des Diplômés des 3 écoles. 
 

3D Day, enjeux et avenir de l’impression 3D 
 

 
 
La Fédération de la Plasturgie et des composites a organisé le 16 avril 2015, à l’Usine IO, une journée riche en rencontres et en débats entres 
industriels et acteurs de l’impression 3D.  
Prendre conscience des impacts et des opportunités de ce procédé, tel est le but de ce « 3D Day». 
A cette occasion, Jérémie SOULESTIN, enseignant-chercheur à Mines Douai et animateur du groupe « fabrication additive » de l’institut 
Carnot M.I.N.E.S, est intervenu en tant que scientifique  collaborant régulièrement avec les industriels plasturgistes. 
Au cours de cette vidéo, il revient sur cette journée et explique l’importance de la recherche partenariale en ce qui concerne la fabrication 
additive appliquée à l’industrie. 

 
A voir sur https://youtu.be/U_F2SYsVFBQ 

Ou flashez ici : 

Le contexte 
Alors que la construction de l’IMT (Institut Mines Telecom) était encore dans les limbes, les 4 associations de 
Diplômés des écoles des Mines d’Albi, Alès, Douai et Nantes s’engageaient lors d’un congrès commun à Paris 
en 2011, à formaliser le soutien d’actions partagées au travers d’un outil unique : une association commune 
à nos 4 associations, dont le nom était déjà évoqué : « Mines+ ». 
Il s’agissait de formaliser en l’étendant une pratique largement usitée en Ile de France permettant de 
mutualiser les moyens respectifs de chacune de nos associations pour proposer des activités mieux 
structurées à un nombre plus important de Diplômés ; bref, faire jouer l’effet de taille…. 

www.mines-plus.org 

https://youtu.be/U_F2SYsVFBQ
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Entretiens avec... 

 

Olivier ROHOU, Jean-Baptiste NOACHOVITCH & Florian BOJDA 
Promotion 2013 
Créateurs d’eLamp.fr 

 

En quelques mots, qui êtes vous ? 
Nous sommes 3 diplômés de la promo 2013, nous avons tenu une association ensemble (le bar) et nous avons réalisé que nous pouvions faire 
équipe pour d’autres projets, comme celui de monter une entreprise. 
Jean-Baptiste et Florian sont spécialisés en informatique et Olivier en génie industriel. 
 
Quel est le concept d'eLamp, et comment vous est venu cette idée ? 
C’est assez simple : vous pouvez y répertorier l’ensemble de votre potentiel, qu’il soit manuel, intellectuel, de la vie de tous les jours et aussi 
ludique. Ce qui vous permet par la suite de trouver à tout moment la personne qui pourra répondre à vos besoins et partagez vos envies, 
instantanément. Qui peut me donner des cours de tennis ? Qui est partant pour faire un poker ? Qui a un taille-haies ? Qui peut m’aider à réparer 
mon robinet ? etc. Tout cela dans un environnement de confiance qui est de celui de votre communauté : école, faculté, entreprise, association, 
quartier, etc… 
Nous avons eu l’idée d’eLamp à la maison des élèves : nous avons réalisé qu’il n’existait aucun outil pour savoir qui pouvait nous aider dans tel ou 
tel domaine, notamment pour préparer nos soirées : perceuse, bricolage, éclairage... 
 
Comment faites vous grandir ce projet, quelles opportunités et/ou difficultés rencontrez vous ? 
Pour faire grandir ce projet, il nous faut avant tout être à plein temps dessus, être en permanence en veille pour saisir toutes les opportunités 
qu’il pourrait se présenter. Nous avons notamment reçu grâce à l’APUI (l’incubateur des Mines de Douai), une bourse de la région Nord pas de 
Calais en plus d’un budget pour payer l’expertise de professionnels. 
Puis nous sommes entrés à EuraTechnologies (Incubateur Lillois spécialisé dans les nouvelles technologies) avec qui nous avons décroché un 
partenariat avec OVH (Hébergeur informatique). Enfin nous avons su intéresser quelques futurs clients (RH, manager) pour développer une version 
professionnelle et personnalisée d’eLamp pour identifier les compétences de vos collègues en interne dans votre entreprise. 
La principale difficulté rencontrée est de trouver de nouveaux clients, notamment lorsque l’on travaille avec des professionnels avec qui le réseau 
est primordial. 
 
Un message aux diplômés, et des conseils à celles et ceux qui voudraient se lancer dans l'entrepreneuriat ? 
Pour se lancer dans l'entrepreneuriat, il faut avant tout avoir confiance en soi et les idées que l’on défend. Être convaincu que cela va fonctionner 
et savoir être souple, car c’est le client qui définira votre produit final. 
Savoir trouver les bonnes aides au bon moment et avoir un soutien de la part des proches qui vous font confiance. Il y a énormément d’aides qui 
existent pour encourager les jeunes projets innovants, il suffit de prendre le temps d’aller toquer aux portes et de demander de l’aide partout où 
c’est possible. 
 
Et surtout s’inscrire sur eLamp, pour découvrir l’ensemble de son potentiel et celui des autres :) 

www.elamp.fr 
Communauté : Mines Douai 

Code d’accès : barbar 

 
 

 
 
 
 
 
Quel est le concept de Drag'n Survey et comment t'es venu cette idée ? 
J'ai constaté dans les sociétés pour lesquelles j'ai travaillé que la mise en place de questionnaires était une pratique récurrente pour consulter 
des clients, fournisseurs ou employés. Cependant, il n’y avait pas de solution adaptée à tous les cas d’utilisation. 
Dans les grands groupes, des systèmes avaient été développés en interne à des coûts élevés. 
Dans les start-ups, des solutions gratuites comme Google Form étaient utilisées. Celles-ci cédaient ainsi leurs données au géant du Web. 
En effet, des solutions en ligne existent mais elles ne permettent pas de réaliser des questionnaires de manière accessible, ludique et 
performante. 
Afin de combler ce besoin, je me suis entouré de professionnels du marketing et du commerce pour créer une solution intuitive et puissante. 
Aujourd'hui, nos utilisateurs peuvent créer, diffuser et analyser leurs questionnaires en ligne simplement. Ceux-ci consultent leurs clients, 
prospects et salariés ou réalisent le suivi et l’évaluation de formations. 
 
Comment fais-tu grandir ce projet, quelles opportunités et/ou difficultés rencontres-tu ? 
Nous avons reçu des aides de la part de la BPI notamment la bourse French Tech pour soutenir l’innovation. 
L’application est reçue très positivement et nous sommes en train de réaliser la traduction du site en Anglais pour nous étendre sur le marché 
international. 
 
Un message aux diplômés, et des conseils à celles et ceux qui voudraient se lancer dans l'entrepreneuriat ? 
A celles et ceux qui souhaitent se lancer dans l'entrepreneuriat, je conseillerai de ne pas négliger leur étude de marché et leur business plan. 
Ces documents, bien réalisés, permettent d'être un interlocuteur crédible auprès des banques. Je conseillerai également de se faire 
accompagner par les nombreuses structures qui aident les jeunes entrepreneurs pour bénéficier de formations et d'ateliers spécifiques à la 
création d'une entreprise. 

Roman STEC - Promotion 2007 
Créateur de Drag’n Survey 

 www.dragnsurvey.com 

En quelques mots, qui es tu ? 
Je suis Roman Stec, diplômé de Mines Douai et  Président - Fondateur de la société Drag’n Survey. J’ai travaillé pour des start-
ups et de grands groupes comme General Electric ou Valeo. 

 

http://www.elamp.fr/
http://www.dragnsurvey.com/
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De nouveaux boursiers Queudot 

 
 
La commission d’attribution de la Bourse QUEUDOT, lors de sa 
réunion du 12 décembre 2014, a décidé de délivrer 5 bourses pour 
un montant global de 7000 euros. 
 
Les bénéficiaires (AMIDULLAH Noorunnissa, HOUDOU Camille, 
MENDES Gnima, TOURNOIS Anais  et FAYE Modou), tous les élèves 
de 2ème année (promotion 2016), ont rejoint les membres du 
bureau national de l’ADMD, réunis à Douai le 21 février 2015 et se 
sont vu remettre le montant qu’il avait été décidé de leur octroyer.  
 
 

Annuaire 2015 

La parution de l'annuaire commun à nos 4 associations de diplômés 
des Écoles des Mines d'Albi, Alès, Douai et Nantes est prévue en 
septembre 2015. 
 
Vous pouvez mettre vous même à jour vos coordonnées 
personnelles et professionnelles depuis votre espace personnel sur 
www.mines-plus.org   
 
 
 

SEULES LES MODIFICATIONS ENREGISTRÉES  
AVANT LE 03/05/2015 POURRONT ETRE PRISES EN COMPTE 

 

Appel à cotisations 

 

Nous essayons de fournir un maximum de services aux Diplômés et aux 
Elèves. Toutefois, afin d'y parvenir, nous avons besoin de ton soutien 
financier. Les avantages pour toi sont nombreux : 

- Tu pourras consulter l’annuaire directement en ligne, 
- Tu seras abonné à MINERAI, le magazine de l’Association des 

Diplômés – Mines de Douai, 
- L’accès au Service Emploi et Carrières 
- Un service de Protection Juridique, 
- Des Invitations Régulières à nos événements, 
- Des Tarifs Préférentiels sur certaines sorties, 
- Et beaucoup d'autres choses encore... 

 
Mais au-delà de ces avantages, ta contribution constitue un élément 
essentiel au fonctionnement de ton amicale. 
Une association qui a des moyens, c'est un réseau et une communauté plus 
forte. En cotisant à l'association, tu assures la qualité de ton avenir et de la 
communauté des mineurs. 
Pour adhérer, il te suffit d’envoyer un courrier au secrétariat (adresse en 
haut de la page) en indiquant ton nom, prénom, promotion et adresse 
postale. Accompagné d'un chèque correspondant au montant de ta 
cotisation à l'ordre de : "Association des Diplômés - Mines de Douai". 
Tu peux aussi payer ta cotisation en ligne sur notre site http://www.mines-
douai.org 

Décès 

 

Gilbert ORTAR (promo 1962) décédé le 15/02/2015 à Jarny 
 

Fernand VERMOGEN (promo 1945). Michel DERANCOURT, René FERNEZ et Marcel GERENTE ont assisté à ses obsèques en l’Eglise Sainte 
Bernadette d’Alès. Le prêtre à rappelé la carrière minière et la période de maquis et de déporté de notre camarade décédé à l’âge de 91 
ans. Une gerbe a été déposée au nom de l’ADMD par le Groupe Sud. 
 

André LEGRAIN (promo 1950) 
 

Paul CARROT (promo 1953) 
 

Guillaume CARREAU (promo 1998) 
 

Guy SARELS  (promo 1975) 
Nous adressons aux familles en deuil nos sincères sentiments de condoléances 

Distinction 

 
Marie-France GHYSELEN, ancienne secrétaire de l’Association pendant 21 ans et jusque 2014 (et toujours active malgré sa 
retraite bien méritée), a été nommée Chevalier des palmes académiques à l’occasion de la promotion de janvier 2015. 
Nous lui adressons toutes nos félicitations ! 

http://www.mines-plus.org/shortUrl/Hd-2845229
http://www.mines-plus.org/shortUrl/Hd-2845229
http://www.mines-plus.org/
http://www.mines-douai.org/
http://www.mines-douai.org/
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Contacte l’Assocation 

 

Propose un article 

 
Association des Diplômés - Mines de Douai 

941 Rue Charles Bourseul 
CS 10838 

59508 Douai cedex 
 

Secrétaire :  
Fadila HAMED  03.27.71.20.65  
 admd@mines-douai.org 
 

Délégué aux relations Ecole - ADMD : 
Jean-Pierre RUSEK  03.27.71.20.60  
 jean-pierre.rusek@mines-douai.fr 

 
 
 

 
Nous avons besoin de ta plume ! 

 
Ce magazine est TON magazine. Tu peux y contribuer en 

rédigeant un article (même bref) pour le Douaisien Infos ou 
Minerai. 

 
Écris-nous à douaisien@mines-douai.org 

 

 

Groupe Régional Président de groupe Téléphone Email 
Aquitaine Frédéric CARON 05.46.74.63.42 frederic.caron@mines-douai.org  

Auvergne-Limousin Gérard MILVILLE 05.55.68.52.47 gerard.milville@mines-douai.org  

Est Christophe BERGHAUS 03.87.81.45.13 christophe.berghaus@mines-douai.org  

Ile de France Benoît SENECHAL 06.59.15.10.00 benoit.senechalchevallier@mines-douai.org  

Lyon 
Vacant. 

 Intéressé ou curieux de savoir en quoi ça consiste ? Contacte nous à bureau@mines-douai.org ! 

Midi-Pyrénées Jean-Claude SABANOWSKI 06.22.56.44.35 jean-claude.sabanowski@mines-douai.org  

Nord Guillaume BALDACH  06.89.73.02.97 guillaume.baldach@mines-douai.org  

Normandie Alain SCHAPMAN 02.35.80.60.99 alain.schapman@mines-douai.org  

Ouest 
Vacant. 

 Intéressé ou curieux de savoir en quoi ça consiste ? Contacte nous à bureau@mines-douai.org ! 

Sud Michel DERANCOURT 04.67.63.12.07 michel.derancourt@mines-douai.org  

Val de Loire 
Vacant. 

 Intéressé ou curieux de savoir en quoi ça consiste ? Contacte nous à bureau@mines-douai.org ! 

Suisse Benoît DEMARLE +41 79 309 58 53 benoit.demarle@mines-douai.org  

 

Contacts en région 
 

 

Comité de rédaction 
 

Jean-Marie DUVIVIER (1973), Benoit THIRION (2008), Mathieu CHARBONNIER (2010) 

Pour retrouver les mineurs près de chez toi, participer à nos activités et dynamiser ton réseau localement, contacte ton président de région ! 

 

Groupes professionnels 
 

 Pour des activités sur le plan professionnel, voici les interlocuteurs des groupes pro existants : 

 Groupe professionnel Président de groupe Téléphone Email 
Entrepreneurs Guillaume MAURICE 06.29.07.65.13 guillaume.maurice@mines-douai.org  

Immobilier 
Pascal BATUT 
Florence GUTH 

06.14.37.40.31 
06.78.13.37.63 

pascal.batut@mines-ales.org  
florence.guth@mines-ales.org  

Logistique Benoît SENECHAL 06.59.15.10.00 benoit.senechalchevallier@mines-douai.org 

 

mailto:admd@mines-douai.org
mailto:jean-pierre.rusek@mines-douai.fr
mailto:douaisien@mines-douai.org
mailto:frederic.caron@mines-douai.org
mailto:gerard.milville@mines-douai.org
mailto:christophe.berghaus@mines-douai.org
mailto:benoit.senechalchevallier@mines-douai.org
mailto:jean-claude.sabanowski@mines-douai.org
mailto:guillaume.baldach@mines-douai.org
mailto:alain.schapman@mines-douai.org
mailto:michel.derancourt@mines-douai.org
mailto:benoit.demarle@mines-douai.org
mailto:guillaume.maurice@mines-douai.org
mailto:pascal.batut@mines-ales.org
mailto:florence.guth@mines-ales.org
mailto:benoit.senechalchevallier@mines-douai.org

